
 

Province de Québec  
Municipalité de Val-Racine 
Mardi, le 12 mars 2024 
 
Le conseil de la municipalité de Val-Racine siège en séance 
régulière, ce 12 mars 2024 à 19 h 00, au 2991, chemin St-Léon et 
sont présents son honneur le Maire M. Pierre Brosseau et les 
conseillers suivants : M. Doris Rousseau, Mme Geneviève Beaulieu, 
M. Serge Delongchamp et Mme Frédérique Vachon. 
 
M. Éric Morency et M. Sylvain Bergeron sont absents. 
 
Assiste également à la séance, Mme Chantal Grégoire, directrice 
générale et greffière-trésorière. 
 

2024-080 ORDRE DU JOUR 
 
Il est proposé Mme Geneviève Beaulieu 
Appuyé par Mme Frédérique Vachon 
Et résolu unanimement, 
 
Que l’ordre du jour soit adopté en laissant la section "varia" ouverte. 
 

Adoptée 
2024-081 ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

 
Il est proposé par Mme Geneviève Beaulieu 
Appuyé par Mme Frédérique Vachon 
Et résolu unanimement, 
 
D’adopter les procès-verbaux :  
 
-6 février 2024. 
-20 février 2024 

Adoptée 
 

2024-082 SUIVI DES PROCÈS-VERBUX 
 

- Vendredis libres : (Les responsables d’ouvrir la salle:  Serge 
Delongchamp, le 5 avril et à confirmer avec Sylvain Bergeron pour le 3 
mai sinon Geneviève Beaulieu) 

-Formation CCU pour les membres (MRC va organiser une formation en 
mai, les membres préfèrent la formation en présentiel et sinon ils vont la 
suivre en ligne au coût de 160 $/par membre) 

-Système informatique (Remplacement de l’ordinateur et du serveur, ce 
vendredi le 15 mars) 

 
2024-083 CORRESPONDANCES 

 
La directrice générale dépose la correspondance en date du 12 mars 
2024. 
 

o -VEXCO : Cartes d’emplacement des travaux d’implantation et/ou 
réfection de chemin (secteur McKenzie 2024-2025) : Nous allons 
envoyer un courriel avec des commentaires à l’effet que déjà certains 
chemins forestiers viennent déjà créer des bruits à notre réseau 
routier. 

  



 

o Santé publique : Levée de l’avis de non-consommation de l’eau du 
centre communautaire: On retire les avis de non-consommation mais 
on continue à fournir de l’eau embouteillée avec nos distributrices 
d’eau pour la garderie, la salle du conseil ainsi que la salle 
communautaire. 

o -MTQ : Le rapport d’inspection de la structure du pont no 2674 a été 
remis à l’employé de voirie afin de planifier le tout pour cet été. 
 

2024-084 TRIATHLON INTERNATIONALE DE PIOPOLIS (24 ET 25 AOÛT 
2024) 
 
Il est proposé par Mme Frédérique Vachon 
Appuyé par Mme Geneviève Beaulieu 
Et résolu unanimement, 
 
De faire une commandite de 200 $ pour la tenue de cet évènement. 
 

Adoptée 
 

2024-085 TOUR DE BEAUCE -DEMANDE L’AUTORISATION DE PASSAGE 
LE 14 JUIN 2024 
 
Il est proposé par Mme Frédérique Vachon 
Appuyé par M. Serge Delongchamp 
Et résolu unanimement, 
 
D’autoriser le passage du Tour de Beauce pour cet évènement. 
 
M. Doris Rousseau sera bénévole et nous allons faire une annonce dans le 
Mini-Val. 

Adoptée 
 

2024-086 LISTE DES COMPTES DU 6 FÉVRIER 2024 
 
Il est proposé par M. Serge Delongchamp 
Appuyé par Mme Geneviève Beaulieu 
Et résolu unanimement, 
 
D’adopter la liste de comptes totalisant 90 854.86 $ $ en référence aux 
chèques no 202400061 à 202400109 et d’autoriser la directrice 
générale/greffière-trésorière à effectuer le paiement des comptes identifiés 
sur la liste datée 12 mars 2024. 

Adoptée 
 

2024-087 PÉRIODE D’INFORMATION 
 
Un commentaire sur les travaux de construction ou réfection des chemins 
forestiers sur les terres du gouvernement sera envoyé aux responsables les 
avisant que les travaux devront éviter d’envoyer de l’eau dans nos fossés. 
 

2024-088 VOIRIE : PAVL - SUIVI SUR LES ÉTAPES FRANCHIES ET À 
VENIR 
 
-Règlement d’emprunt approuvé, financement plus à l’automne selon le 

calendrier des travaux 
-Étude géotechnique fait le 4 et 5 mars (Résultats à venir bientôt) 
-Addenda à l’appel d’offres pour ajouter le bout du chemin devant le 

garage 6 mars 
-Ouverture des soumissions 14 mars 11h  



 

--Ajournement le 19 mars pour octroyer le contrat d’exécution des 
travaux et le Laboratoire pour le contrôle des matériaux avant et pendant 
le chantier 

-Demande de prix à un laboratoire pour analyse de contrôle pendant les 
travaux. 

-Durée des travaux : 5 semaines 
 

2024-089 VOIRIE : 2E EMPLOYÉ  
 
-Annonce dans l’Écho du 8 mars 2024 avec une photo et la liste des 
avantages du milieu de travail. 
-Entrevues à planifier après la prise des références 
-Rencontre avec Steve Turcotte afin de renégocier son contrat 
-Serge Delongchamp remplacera Sylvain Bergeron si celui-ci ne peut se 
libérer pour les entrevues. 
 

2024-090 VOIRIE MTQ - RENCONTRE LE 7 MAI 2024 POUR NOS DOSSIERS 
 
-Rendez-vous à 9h le 7 mai prochain avec le MTQ; on demande Serge 
Delongchamp et Steve Turcotte d’être présents et on invite le maire de 
Piopolis puisqu’on parlera du chemin Bury aussi. 
-Pour la réponse d’ajout de signalisation, le MTQ nous envoie un 
formulaire à compléter. 
 

2024-091 VOIRIE : ÉTAT DES CHEMINS 
 
Quelques problèmes sont dus au printemps hâtif : 
-Chemin de la Montagne (on a dû ajouter du 0-4 pouces de pierre dans le 
secteur du Camping avec Lafontaine & Fils parce que le chemin était trop 
mou (facture à venir pour la pierre et le transport) 
-Prévoir une rencontre avec la Municipalité de Notre-Dame-des-Bois 
pour l’ajout de gravier au bout du pavage qui n’a pas été fait l’an dernier 
et aussi pour leur demander de retravailler la pente du chemin afin de 
l’eau s’écoule vers le fossé côté Nord. 
-Chemin St-Léon (une source d’eau dans le bas de la côte de la Bétine 
avant l’érablière Boucher) 
-Rang de la Colonie, le chemin est aussi très mou près du pont. 
 

2024-092 VOIRIE : CONTRAT FAUCHAGE ET DÉBROUSSAILLAGE 
 
Attendu que nous avons eu une offre de service de Débroussaillage Adam 
Vachon au montant de : 
 
-Fauchage : 117,75 $/heure 
-Débroussaillage : 122,75 $/heure 
 
Il est proposé par M. Serge Delongchamp 
Appuyé par M. Doris Rousseau 
Et résolu unanimement, 
 
D’octroyer le contrat à Débroussaillage Adam Vachon. 
 

Adoptée 
 

2024-093 VOIRIE :  TECQ - TRAVAUX RANG DE LA COLONIE 
 
Attendu que nous devons planifier des travaux de rechargement sur le rang 
de la Colonie dans le cadre du programme TECQ; 

  



 

Il est proposé par Mme Frédérique Vachon 
Appuyé par M. Doris Rousseau 
Et résolu unanimement, 
 
De demander une soumission à Lafontaine & Fils pour le gravier dans le 
banc sur le chemin Piopolis. 
 
De demander aussi des prix pour le transport et l’épandage à des 
compagnies en excavation. 
 

Adoptée 
 

2024-094 FQM - RECOMMANDATION POUR LES RIDEAUX PRÈS DE 
L’AÉROTHERME 
 
Attendu que la FQM Assurance nous imposera des restrictions applicables 
advenant qu’aucune mesure corrective proposée afin de se rendre conforme 
ne soit appliquée pour le 2991 chemin Saint-Léon (hôtel de ville et centre 
communautaire) : 
 
-Changement de couverture de « formule étendue » à « risques spécifiés 
»; 
-Changement de modalité de règlement de « valeur à neuf » à « valeur au 
jour du sinistre » ou communément appelé « valeur marchande » ;  
-Hausse de la franchise à 25 000$ par sinistre (présentement à 1000$). 
 
Attendu que nous avons demandé un soumission Pro Énergie Tech pour 
déplacer l’aérotherme et que le coût est de 1 895,00 $ plus les taxes; 
 
Il est proposé M. Serge Delongchamp 
Appuyé par Mme Frédérique Vachon 
Et résolu unanimement, 
 
Que nous allons couper une section de rail du rideau afin qu’il n’y ait plus 
de possibilité d’avoir le rideau étendu devant l’aérotherme lorsque ce 
système sera en fonction lors d’une panne de courant. 
 

Adoptée 
 

2024-095 CLUB QUAD MONT-MÉGANTIC- DEMANDE DE DROIT DE 
PASSAGE-RANG DE LA COLONIE 
 
Attendu que le Club Quad Mont-Mégantic demande un droit de passage 
sur le rang de la Colonie; 
 
Il est proposé M. Serge Delongchamp 
Appuyé par M. Doris Rousseau 
Et résolu unanimement, 
 
Que la Municipalité de Val-Racine accepte de donner le droit de passage 
au Club Quad Mont-Mégantic sur le rang de la Colonie. 
 
Que la signalisation sera installée et payée par la municipalité selon les 
exigences du MTQ. 
 
Que les démarches soient entreprises afin de permettre ce droit de passage. 
 

Adoptée 
  



 

2024-096 ÉCLIPSE SOLAIRE DU 8 AVRIL 
 
Attendu que le stationnement du centre communautaire servira de 
stationnement pour le Parc national du Mont-Mégantic; 
 
Attendu que plusieurs personnes ne peuvent pas se rendre au Parc du 
Mont-Mégantic puisque les accès sont limités; 
 
Il est proposé par Mme Frédérique Vachon 
Appuyé par Mme Geneviève Beaulieu 
Et résolu unanimement, 
 
Que M. Renald Duquette soit engagé pour diriger les gens pour se 
stationner. 
 
Qu’une activité sera organisée au centre communautaire et que les 
lunettes de protection seront réservées pour ces personnes; 
 

Adoptée 
 

2024-097 ENTENTE CSM ET BAIE-DES-SABLES AVEC LA VILLE DE LAC-
MÉGANTIC 
 
-Une rencontre a eu lieu le 29 février dernier pour présenter une première 
ébauche de l’entente avec les municipalités 
-Un deuxième projet d’entente sera présenté pour présenter aux élus afin 
d’arriver à l’entente finale le 21 mars prochain pour l’adopter et la signer 
en avril. 
 

2024-098 MATIÈRES RÉSIDUELLES - ACHAT DE BACS À COMPOST 
 
Attendu que nous avons reçu l’aide financière pour l’achat des bacs à 
compost; 
 
Il est proposé Mme Geneviève Beaulieu 
Appuyé par Mme Frédérique Vachon 
Et résolu unanimement, 
 
D’acheter les bacs à compost et petits bacs de cuisine de USD Global inc 
selon la soumission no 118686 au coût de 21 906,14 $ incluant les taxes et 
le transport. 
 

Adoptée 
 

2024-099 DEMANDE L’UTILISATION DE LA SALLE COMMUNAUTAIRE -
ANCIENS JOUEURS DE BASEBALL  
 
Attendu que M. Marcel Blais demande l’utilisation gratuite de salle 
communautaire afin d’organiser un rassemblement des anciens joueurs de 
balle, ce 29 juin 2024; 
 
Il est proposé Mme Geneviève Beaulieu 
Appuyé par M. Serge Delongchamp 
Et résolu unanimement, 
 
Que le conseil municipal accepte la location de la salle soit gratuite pour 
cette activité. 
 

Adoptée 
  



 

2024-100 MAT DU DRAPEAU 
 
Actuellement le drapeau ne peut être mise en berne puisque nous avons un 
bris à la poulie en haut du poteau. On est en train d’évaluer le tout afin de 
réparer la poulie et aussi la base de ciment. 
 

2024-101 VACANCES DU MAIRE ET DE LA DG -MAIRE SUPPLÉANT 
 
Du 9 au 24 avril, le maire sera en vacances hors du pays 
Du 21 au 28 avril, la directrice générale aussi 
 

2024-102 DÉPLIANTS (PROMOTION DE LA SALLE COMMUNAUTAIRE) 
 
Attendu que nous avons remis à jour le dépliant de promotion pour la salle 
communautaire; 
 
Il est proposé Mme Geneviève Beaulieu 
Appuyé par Mme Frédérique Vachon 
Et résolu unanimement, 
 
De faire l’envoi par publipostage seulement aux citoyens de la 
municipalité. 

Adoptée 
 

2024-103 POLITIQUE FAMILIALE MUNICIPALE 2021-2024 
 
Ce sujet est reporté au 19 mars 2024. 
 

2024-104 LOGEMENTS À PRIX ABORDABLE  
 
Le 20 février dernier le maire assistait à une rencontre avec 3 autres 
municipalités. Un comité a été formé d’un représentant de chacune de ces 
trois municipalités (Stornoway, St-Robert-Bellarmin et Val-Racine) et 
d’une personne technique. Une autre municipalité s’ajoutera peut-être 
quand elle aura plus d’informations. Une rencontre est prévue la semaine 
du 25 mars.  
 

2024-105 INFORMATIONS DU MAIRE 
 
-Séance Teams a été tenue pour présenter aux maires le schéma 
d’aménagement de la MRC qui sera adopté au conseil des maires le mois 
prochain. 
-Demande de Domtar à la CPTAQ-Lettre de l’UPA et de la Fédération des 
acériculteurs et acéricultrices a repris notre argument à savoir que lors de 
l’entente précédente signée en 2001, aucun suivi des opérations forestières 
n’avait été fait par Domtar et la CPTAQ. 
-Suivi des rencontres des employés : idée 2e employé modèle annonce. 
 

2024-106 SUIVI DES COMITÉS 
 
-Comité des Loisirs :  activité du 1er mars : une belle participation, 

environ 35 personnes; adhésion 2024-2025 CSLE 
-Les Dynamiques : prochaine réunion en mai; actuellement c’est la vente 

des Rallyes maison. 
-Trans-Autonomie aucune rencontre 
-Comité développement : Un projet de bain nature sera présenté pour 

relier la plate-forme au sentier des Pionniers; samedi prochain une 
réunion; le comité regarde pour organiser un spectacle à fin septembre 

-Fabrique :  rappel de la rencontre demain soir à 19h ici à Val-Racine 
(sujet assurance de l’église)  



 

2024-107 RAPPORT MENSUEL DES PERMIS ÉMIS 
 
La directrice dépose pour le rapport du mois de janvier 2024. 
 

2024-108 ATELIER DE TRAVAIL 
 
Le 19 mars prochain après l’ajournement de la séance. 
 

2024-109 BONS COUPS 
 
Activité du 1er mars organisé par le Comité des loisirs, environ 35 
personnes ont participé à l’activité aux flambeaux et feu de camp. 
 

2024-110 QUESTIONS DU PUBLIC 
 
Richard Blouin fait l’annonce du méchoui, organisé par le Club Quad 
Mont-Mégantic, le 15 juin, billet au coût de 40 $ et 5 $ sera redonné à un 
organisme. 
 

2024-111 AJOURNEMENT DE L’ASSEMBLÉE 
 

Mme Geneviève Beaulieu propose la fermeture de la séance, il est 
20h58. 
 

 
___________________________________________________________ 
Pierre Brosseau Chantal Grégoire 
Maire Directrice générale 

et greffière-trésorière 
 
 
Je soussignée, certifie par la présente, que des crédits budgétaires sont 
disponibles pour les dépenses projetées par le conseil dans les résolutions 
no 2024-084, 2024-085, 2024-086, 2024-092, 2024-2024-093, 2024-095, 
2024-096, 2024-098, 2024-099 et 2024-102. 
 


